



# LES NEWS DE LA SUD

LE FANZINE DU VIRAGE SUD

2008.2009 - SAMEDI 13 DÉCEMBRE 2008  
NUMÉRO 5 - LE MANS / BORDEAUX

## Une première partie prometteuse

Alors que beaucoup de journalistes et de supporters pensaient que cette année sportive allait être très difficile après le départ de nombreux cadres lors de l'intersaison, le **MUC 72** a réussi à faire un parcours honorable. Le club continue de travailler sereinement et commence à se faire un nom. La reconnaissance au niveau national par la sélection de notre portier **Yoann Pelé** en équipe de France ainsi que les nombreuses louanges adressées à notre meneur de jeu **Mathieu Coutadeur** en sont de parfaits exemples. **Le Mans**, malgré un budget limité et un manque d'histoire, surprend encore les observateurs. Le **MUC 72** semble s'installer durablement dans l'élite du football français et c'est de bon augure avec l'arrivée du nouveau stade prévue dans deux ans.

Côté supporters, **Le Virage Sud** fête ses 6 premiers mois d'existence avec 750 adhérents. 6 mois qui nous ont permis de vibrer lors de différents match comme face à St-Etienne ou Nantes, où l'osmose fut parfaite. Le dernier match à domicile face à Caen est révélateur de la puissance du **KOP**. Lorsqu'à l'unisson nous décidons de manière active à pousser nos protégés, nous les menons à la victoire ! Notre rôle reste primordial pour l'équipe et nous devons continuer dans ce sens.

Côté coulisses on ne peut pas dire que les nouvelles règles dictées par la Ligue Professionnelle de Football soient favorables à la popularisation du football. Avec les matches à 19h, l'affluence a nettement baissé. La Ligue préfère les sirènes de l'argent à la convivialité dans les stades. Force est de constater que c'est un véritable échec. Outre le fait de mettre les matchs le samedi, la Ligue se donne le droit de changer les horaires au dernier moment. Le dernier déplacement au Parc en est un parfait exemple : Plus de 10 cars étaient prévus pour aller encourager les **Sang et Or** à Paris, le report du match au dimanche a fait diminuer de moitié ce nombre. La colonie muciste devait être de 1 000 personnes et elle ne fut que de 500. Pour donner un peu plus de piment à l'histoire, alors que tout le monde savait que le match entre Lyon et le Bayern allait être décisif depuis des lustres, ce report fut déclaré seulement 3 jours avant le déplacement, contraignant ainsi les bénévoles des associations de supporters à se mettre en quatre pour contacter les personnes inscrites. L'organisation de ce déplacement en fut très contrariée et nous tenions à nous excuser de tous les désagréments causés à nos supporters. Ce sont dans les épreuves que nous voyons la véritable solidarité des supporters mucistes. Nous pouvons être fiers du comportement que vous avez eu lors de ce déplacement.

La solidarité restera le maître mot de notre association et nous aurons besoin de ce leitmotiv pour progresser, aussi bien dans les chants que dans le soutien actif de nos protégés. De notre côté nous tâcherons toujours de favoriser au maximum vos intérêts. Une solidarité que nous souhaitons transmettre à travers différentes actions caritatives telles que le Téléthon, Rêves ou l'organisation d'une vente aux enchères de maillots pour l'achat d'un fauteuil pour un supporter handicapé. Par ces actions nous sommes heureux d'apporter un minimum de bien être à une certaine catégorie de personnes. Dans cette famille du **Virage SUD** nous tenions aussi rendre hommage à Alain Boucher et Emile Busson qui nous ont quittés en l'espace de deux mois. Nous adressons nos sincères condoléances à leurs familles et leurs amis eux aussi supporters. Afin de leur rendre hommage ce soir, nous espérons un **KOP** très actif pour la réception de Bordeaux. La seconde partie de saison peut nous réserver quelques belles surprises avec l'entrée en lice du **MUC 72** en Coupe de France, nous vous souhaitons d'excellentes fêtes de fin d'année et nous espérons vous revoir toujours actifs début janvier.

Allez Le Mans et vive le Virage Sud !

Anthony BREMENT

## - Vente aux enchères -

**Patrick**, 29 ans, supporter manceau depuis toujours, n'hésite pas à accorder la majeure partie de son temps à se consacrer à sa passion : le **MUC 72**. De la LI à la CFA, en passant par l'équipe féminine, il n'a jamais cessé d'apporter tout son soutien et sa ferveur au club de son cœur. Paraplégique depuis l'âge de 11 ans, **Patrick** n'hésite pas, par tous les temps, à se rendre au stade Léon Bollée et à donner de son temps libre aux diverses activités des groupes de supporters dont il est lui-même un véritable ambassadeur.

L'association **Virage Sud Le Mans**, en partenariat avec le **MUC 72**, a voulu récompenser sa fidélité et son engagement en souhaitant récolter les fonds nécessaires à l'achat d'un nouveau fauteuil. A cette occasion, plusieurs maillots officiels et dédicacés de joueurs portant au ayant porté la tunique Muciste vont vous être proposés dans le cadre d'une vente aux enchères unique via le site eBay (les liens menant aux pages des ventes seront communiqués sur le site et le forum de l'association Virage Sud Le Mans).

Associez désormais votre plaisir d'acquérir un véritable maillot de collection à celui d'un geste de solidarité en participant à cette vente d'exception.

- 1ère semaine : mise en vente des maillots de **FANCHONE\*** et **GERVINHO** du 14/12 au 21/12
- 2ème semaine : mise en vente des maillots de **CERDAN** et **STROMSTAD** du 04/01 au 11/01
- 3ème semaine : mise en vente des maillots de **MATSUI\*** et **HELSTAD** du 11/01 au 18/01
- 4ème semaine : mise en vente du maillot de **PELE** du 18/01 au 25/01

Bonne chance à vous... et Merci d'avance pour votre soutien à **Patrick**.

\* le maillot de Matsui est celui de son club actuel, Saint-Etienne

\* le maillot de Fanchone est celui porté en Coupe de la Ligue avec Strasbourg.

## - Déplacement à Grenoble -

**Le Virage Sud doit s'exprimer au Mans, mais aussi dans tous les stades de France ! Mobilisez-vous !**

Le **Virage Sud** organise un déplacement à Grenoble le **20 décembre 2008**, avec la pation à hauteur de 50% du **MUC 72**. Voici les tarifs :

- 34€ pour les adhérents **Virage Sud**
- 37€ pour les abonnés **MUC 72**
- 40€ pour le tout public

Départ à 6h du parking Chancel. Coup d'envoi à 19h.



## - Hommage -

Agé de 77 ans, **Emile Busson** est décédé dans la nuit de dimanche à lundi. Fervent supporter depuis l'origine des **Sang et Or**, il n'hésitait pas à parcourir des kilomètres pour assouvir sa passion.

Grand amoureux du **MUC 72**, il aura vécu les différentes étapes de la progression des Mucistes. **Emile** n'a cessé d'apporter un soutien actif. Cette passion il l'a désormais transmise à ces petits enfants qui sont devenus eux aussi des supporters inconditionnels du **MUC 72**.

Son dynamisme et sa joie de vivre manqueront à l'ensemble des responsables du **Virage Sud**. Rien que pour cela et pour la grande famille que forme le **Virage SUD** nous nous devons de lui rendre hommage en espérant que les joueurs du Mans lui offriront comme cadeau d'adieu un dernier festival offensif.

## - Téléthon -

LE CHIFFRE DU MOIS : 165€



C'est la somme qu'a récolté l'association lors du traditionnel concours des pronostics pendant le court déplacement vers la capitale. Cette somme sera intégralement reversée au **Téléthon** auquel le **Virage Sud** s'est associé à l'occasion de cette journée de championnat. Merci à tous !

## - Bollée dans le rétro -

### [ Le Mans 2-0 Caen ] L'heure du pardon !

Les spectateurs en ont eu pour leur argent en ce samedi 29 Novembre. Au terme d'une rencontre menée de bout en bout, les Sarthois s'imposent fort logiquement sur le score de deux buts à zéro. Les **Sang & Or** sont allés de l'avant dès l'entame de la rencontre. Adoptant un jeu résolument plus offensif que lors des dernières sorties, ils ont constamment gêné les Caennais en les pressant très haut. Les buteurs du soir sont **Maïga** et **Gervinho**. Les Caennais, pourtant emmenés par leur vedette Savidan, n'ont jamais mis en danger l'Albatros **Yohan Pelé** qui s'est cependant illustré sur quelques belles envolées. Au niveau du **KOP**, l'ambiance a eu du mal à partir au début du match après avoir déployé le voile du blason et une belle agitation de drapeaux aux premiers rangs. Mais par la suite elle est montée d'un cran. Les supporters en ont même profité pour lancer une ola, malheureusement peu suivie dans un Léon Bollée pourtant aux anges après une victoire confortable de leurs protégés. À noter que les confettis tombèrent à point nommé pour fêter l'ouverture du score mancelle !



## - Le Virage Sud en déplacement -



### [ Monaco 3-0 Le Mans ] Sans âme...

Pour la 15ème journée de L1, seuls 9 supporters mucistes sont partis du Mans en direction de Monaco le samedi vers 22h, bravant le froid, le verglas et le brouillard pour un déplacement bien mal programmé un dimanche. Le voyage se passe sans aucun problème pour une arrivée vers 11h en Principauté. Après la visite/promenade traditionnelle de la cité princière, les **Sang et Or** ont pris possession du parcage sous le soleil et dans une ambiance sereine sur les coups de 15h30. Le stade est vide, la seule bâche est la notre, la "Virage Sud" qui a déjà traversé la France pour se rendre au Stade du Ray (20 Septembre). 17h00, coup d'envoi dans un stade toujours vide et sans aucune ambiance.

Côté parcage, nous atteignons la petite quarantaine de personnes... Seulement 10 personnes du **Virage Sud**, le reste étant constitué de personnes du coin, de touristes et même d'anciens monégasques. Première mi-temps, nous nous contenterons de faire une agitation constante de drapeaux et de lancer quelques chants à travers l'enceinte silencieuse. Ceci jusqu'à la 80e minute, où l'espoir de revenir au score nous a lâché. Le stade se videra aussi vite qu'il s'est rempli (bien que le terme "rempli" ne soit pas approprié à la situation). Le voyage retour s'est bien déroulé malgré les conditions climatiques défavorables. Les vaillants supporters manceaux étaient de retour le lundi vers 7h30 (il faut rappeler que certains d'entre eux reprenaient le travail dès 8h).

### [ Paris SG 3-1 Le Mans ] Logique respectée au Parc

Malgré une semaine à rebondissements quant à son organisation, ce déplacement au Parc des Princes aura vu le **Virage Sud** se déplacer en large nombre, avec cinq cars complets. Le départ a eu lieu à 15h30 du Mans pour une arrivée dans le parcage visiteurs à 19h45. Auparavant, les adhérents s'étaient rassemblés derrière une bâche « **Libérez Santos** » pour rallier leur tribune en forme de soutien au supporter marseillais actuellement détenu en Espagne.

Dans un Parc gonflé à bloc, le bas du parcage rempli a donné de la voix dès l'entame de match. Une animation de la section francilienne **FireSnake** avait été prévue pour cette occasion. Une banderole « **Supporters, pantins du foot** » fut également déployée afin de manifester le mécontentement général lié à la déprogrammation du match au dernier moment...

Côté terrain, les **Sang & Or** ont semblé bien vite à la peine, même si ce but refusé aurait pu (dû) tout changer. L'égales de **Cerdan** était porteuse d'espoir, incarnée par un joueur qui mérite le respect de tous et notamment du **Virage Sud** pour sa disponibilité et sa proximité avec les supporters. Malheureusement la joie fut de courte durée devant un Hoarau impitoyable. La seconde mi-temps, décevante, laissait la part belle à un Parc en ébullition même si les fidèles en parcage ne lâchaient jamais jusqu'à la dernière seconde. À noter que **Grégory Cerdan**, l'exemple, reste le seul muciste à être venu saluer les courageux qui s'étaient déplacés en ce dimanche soir...

